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宜蘭縣宜蘭市光復國小 103 學年度家長代表大會會議記錄 

 

壹、開會時間：民國 103 年 10 月 17 日 晚上 7 點整 

貳、會議地點：本校菁莪樓 2 樓會議室 

參、主 持 人：林會長 承蔡先生     紀錄:游國瑞 

肆、列席人員：本校吳校長志堅及各處室主任 

伍、主席報告: 

   謝謝大家蒞臨，特別是在這麼大的風雨還撥空趕來開會，那現在已達法定人數，那

我們就開始開會。 

 

陸、校長致詞及校務概況報告 

  謝謝大家撥空與會，學校很感謝家長會各位的努力及支持，現在跟各位代表做簡單

的校務概況報告: 

1. 有關食品安全方面，從去年的不銹鋼餐具含錳，及最近食用油疑慮、調味料等，學

校都密切注意，每天更新資訊查報，請各位爸媽放心。 

2. 在會議資料後面有一些學生在各項學藝體育等的績優表現，非常感謝各位家長的栽

培及老師的指導，讓學生自信地站上舞台有好的成績表現。 

3. 今年的縣音樂賽將開始，希望延續去年的好成績，各位家長如有空也可前往加油. 

4. 介紹各處室主任. 

5. 學校除擔任語文領域中心學校外，也持續做佐藤學學習共同體理念推展，以學生為

主題翻轉課程，各位家長到校也可看到一些改變例如兩兩一組的座位安排等。 

6. 學力檢測方面，目前還在改進的是學校評量實際做法，今年度縣府也要求學校要呈

報評量概況機制，那今年度小學在國語文進行訪問架構校務概況的建立，各位家長

也會發現未來考國字注音會減少，考句理篇章會越來越多。 

7. 為呈現聚沙成塔的效果，學校預訂再次發動樂捐來更新學校圖書設備，為小朋友奠

定閱讀良好的基礎。 

 

柒、選舉家長委員-選舉 103 學年度家長會委員（代表名單詳如資料） 

  說明：1、本選舉採無記名連記法，預計選出 31 位家長委員。填寫時請以 V 勾

選。另有一名當然委員為特教學生家長代表，共計 32 名。 

         2、勾選人數最多 16 人，超過 16 人者以廢票計算。 

          3、若得票數相同時，則以抽籤決定之。 

    選出:丁良文為特教學生家長代表為當然委員，另選出 31 名委員如下: 

       陳建州、陳怡如、郭堉圻、蔡秀美、陳宏一、李建億、李佳芬、鄭基誠、林燕鳳、  
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       張天相、傅偉、陳志鴻、郭大鋮、盧景明、石雲龍、張哲銘、賴軍維、閻敏琪、 

       葉啟杉、黃志凱、羅榮華、黃憲仁、黃昱文、陳兆傑、陳韻珊、林承蔡、江玉書、 

       藍健彰、楊江益、宋岫書、江美滿。(詳如附件二) 

 

捌、上次會議決議執行情形報告 

案由一、審議家長會 102 學年度經費收支情形。 

說明:經費收支帳務及明細表如附件一。 

議決:通過。 

 

案由二、1.建議制服上衣若能改為短版，或可讓著褲裝之學童們自由選擇  

        紮入或不紮入之穿法。 

        2.上衣或褲子及裙子可以使用更透氣及有彈性之材質，穿著更輕 

        便。  提案人—林怡如 

說明：每位孩子身材不同，有胖有瘦，甚至高年級正值發育期，上衣紮入 

      有時感覺尷尬，反而會駝背走路，影響身材發育。夏季短褲及長褲  

      彈性不佳也不透氣，孩子運動量大不適伸展，上衣也悶熱不透氣， 

      若能有更好材質替代，孩子在穿著也會更輕鬆。 

辦法：建議著褲裝之學童能自行選擇上衣要紮入或不紮入。 

議決:尊重學校及老師的管理方式，由學校全權處理。 

學校執行情形:1.參與學校重大集會，如升旗、開學典禮、休業式會要求 

               紮衣服；參與校外教學、學年活動、班級活動由班級教 

               師依狀況決定。 

             2.一般活動課程，如體育課、表演藝術、綜合活動（室外 

               課程）可依個人情況決定是否紮衣服，或更換適合活動 

               之個人服裝。 

 

案由三、晚上開會或辦活動請將一樓出入口電源開啟，以免摸黑走路危險。    

        提案人—張天相 

說明：上回有次參加貴校家長會，本人結束會議離開學校要往三清路方向 

      牽車，因一樓無電燈開起，本人因而不慎摔傷眼鏡也受損，為保護 

      出入學校人員之安全，建議夜間若有開會或活動，請將一樓出入口 
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      電源開啟。 

議決:建議學校於通知單註明由東側門進出以便停車及行進，並視情況需
求開燈。 

學校執行情形: 學校辦理家長會時，目前都會固定開東西側門的氙氣燈照
亮東西側門入口，並加開走道燈增加照明度。 

 

案由四、近來媒體報導校園樹枝掉下來砸到頭受傷的情況，建議學校注意        

比較大的樹枝，較脆弱的會掉下砸傷學生的樹葉，如有需求可否

請公所協助處理，以維學生安全。  提案人—黃憲仁 

    議決:建請學校在大王椰子等樹周圍加裝警語，並加強巡視及修剪。 

學校執行情形: 已於樹木上加裝警告標語，並定期巡視樹枝落葉狀況。 

 

    案由五、上學期參加班親會得知班級不能收班費，但班級教學及經營有需

求時該如何處理，如以變通方式採樂捐方法，會不會有比較的情形產生，

希望校方是否採較可行一致的作法，讓收支較透明，讓家長了解。 提案

人—何天佑 

    議決:以支援老師的方式下提請學校參酌辦理。 

    學校執行情形: 已依議決方式執行中。 

 

    案由六、關於班親會一學年召開一次，但其他學校很多是每學期一次，建

議學校每學期至少能開一次班親會，以增進家長與老師的了解，並增進家

長間的互動。  提案人— 陳兆傑 

 議 決: 提請學校參酌辦理。 

 學校執行情形:自 103 學年度起每學期召開班級家長會，裨益增進家長與老

師的互動了解。 

 

玖、提案討論 

【案由一】請審議本校家長會 103 學年度經費預算表。（如附件一） 

 決 議：通過。 
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【案由二】建請修繕桌球社場地積水問題，並請補強該場地通風、照明設備。提案

人---張天相 代表 

  說 明:1.現有桌球社場地常有積水問題，若有學童或老師、家長不慎跌倒，後果

難料，建請盡早修繕讓使用該場地者可以在一個安全的環境下運動。 

        2.該場地在地下室，通風照明似有不足，建請增添相關設備，讓使用該場

地者可以在一個健康的環境下運動。 

學校說明：學校之前於桌球地下室通道加裝防水閘門，並於氣窗處加設防潑

水短牆，目前遇大雨颱風時已無積水問題，但因菁莪樓使用年限老舊，

結構性的滲水問題僅能靠局部抓漏解決，目前已通過縣府耐震補強評

估進入排序，屆時樓層整修將一併改善地下室場地通風、照明設備。 

決 議：提請學校改善，另下雨後有積水之走道亦請學校能盡速處理以免學生滑倒

受傷。 

 

【案由三】建請安排學校課程時不要過早讓學童上資訊課或甚至不要安排此課程。

提案人---張天相 代表 

   說 明:1.現在是一個 3C 產品充斥的環境，造成學童近視問題更趨嚴重，並且導

致學童近視年齡提前。 

         2.國小課程內安排資訊課，導致學童過早接觸 3C 產品，雖說跟上時代的

進步，但是否真有必要值得商榷。 

   辦 法:若資訊課不是政府強制規定要安排在國小階段授課，建請不要安排此課

程，若是政府教育政策要求須安排此課程，建請安排在六年級階段授課，

延後讓學童接觸 3C 產品的時間點。 

學校說明： 

1. 資訊課程依教育部所訂定之課程綱要辦理，於三年級可開始正式上課，

所以宜蘭縣全縣國小依此辦理三年級以上學生之資訊課程。 

2. 本校為保護學童眼睛避免近視，實施「3010 護眼守則」及「望遠凝視」

等措施，亦參考教育部國民小學使用電子化設備教學注意事項，進行電

子化教學。 

決 議：提請學校課發會討論參酌，至於 3 年級是否一定要上資訊課請學校確認。 
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  【案由四】校外教學搭乘遊覽車之安全。   提案人---邱碧珠  代表 

     說 明:學校舉辦的戶外教學，學童安排上遊覽車就座後只有前排中間和後排依規 

         定繫上安全帶貴定，若遇緊急事故恐對其他未繫上安全帶之學童造成危險。 

     辦 法:加強宣導學童就座後務必要求每位學童繫上安全帶，隨車老師於開前再檢 

         查一遍。 

 學校說明:1.在學校朝會向學生宣導，教師夕會向教師宣導。 

             2.自本學年度起，校外教學乘坐車輛將全面要求繫安全帶，並由班級教 

               師與隨行行政人員協助指導。 

 決 議：請學校加強宣導執行。 

     

拾、臨時動議 

   案由一、學校制服為白色很好看但難以清洗且容易洗破，建請學校穿制服的 

    日數可否再減少。  提案人---吳意馨 

    決 議：請學校評估看看是否可減少一天。 

 

   案由二、學校每學期初都有視力及牙齒檢查，而經專科醫師複檢的時間常因 

     各校都集中在學期初而難以排診，尤其是牙科有些甚至不接收小小孩，或 

     者因人多而醫師較容易趕時間而有所疏忽，因此建議學校檢查時間或複檢 

     回覆單可以和他校錯開，以便家長安排約診。  提案人---閻敏琪 

    決 議：請學校研究看看是否可調整。 

 

  案由二、最近食安問題頻傳，以前大家都相信大廠，但我想自己也要下功夫對 

    食材加以注意，其中豆類食品較便宜如豆干等可否考量改用非基改食品。      

    提案人--- 藍慧敏 

    決 議：目前學校午餐的豆類都是非基改食品。 

 

  案由三、關於學期末評量的成績呈現方式是否有 2套標準，因有的成績打等  

    第，有的則是打分數，可否請學校說明。  提案人---張天相 

    學校說明:目前學校期末成績單依規定都是以等第呈現，期中考成績有的老 

    師會列出分數並呈現出分數級距百分比共家長參考，不可有排序。 

    決 議：依學校說明。 

 

  案由四、建請學校在學期末能增加頒獎獎項，例如進步最大獎、努力獎等等來 
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    激勵學生增加其自信心。  提案人---黃憲仁 

    議決:請學校研究看看是否可以多一點擴大一點。 

 

拾壹、主席結論 :略   

拾貳、散會:晚上 9 時。 
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[附件一] 
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[附件二] 
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